

LAS AGUAS DE RIEGO

En la sesión municipal de ayer se habló una vez más del problema de riegos del campo.

Y una vez más se apuntaron las mismas luminosas soluciones de otras veces. La más luminosa de todas fué la de culpar a nuestros representantes en Cortes de falta de celo, descargando sobre ellos la total responsabilidad de la situación estacionaria del problema.

Sin ánimo de polémica, sin que, por otra parte, nos mueva una idea o interés partidista, con el solo objeto de servir a la verdad y la justicia, hemos de decir que el diputado radical por Cartagena, moviéndose en el plano de inferioridad que corresponde a un diputado de la oposición, ha hecho, en una labor anónima, sin bombos ni platillos, cuanto estuvo a su alcance por que el anhelado proyecto de riegos de nuestro campo fuera una inmediata realidad.

A nosotros nos consta y muchos cartageneros saben que el Sr. Rizo ha celebrado numerosas conferencias, en gestiones encaminadas a tal fin, con el ex-Director de Obras Hidráulicas Sr. Sacristán, con el Subsecretario don Teodomiro Menéndez y con el propio Ministro Sr. Prieto. En diferentes ocasiones recabó del ilustre técnico Sr. Lorenzo Pardo, su interés por nuestros riegos en relación con el plan general de obras hidráulicas, proyecto favorito del Ministro.

En orden a su interés por estas cuestiones, conviene recordar de pasada la frase de Albornoz, siendo este Ministro de Fomento: "Tengo a Mamaco y a Rizo en la punta de la nariz." Queriendo expresar así la presión que estos diputados ejercían respecto a los riegos de Aragón y Cartagena.

Luego no es eso. No es ausencia de celo o interés por parte de nuestros representantes en Cortes; no es que falte la decisión en el esfuerzo para dar al asunto el definitivo empujón. Lo cierto es que el señor Prieto, por lo que sea, en atención a razones o sin razones que él sabrá, no se decide a estampar bajo el proyecto el requisito indispensable de su firma.

Por eso al hablar en nuestro anterior artículo de estas cuestiones de riegos señalábamos como una solución para el logro de nuestros deseos, un cambio en el frente ministerial.

Lo de Cartagena es cosa exclusivamente del Gobierno, en relación con el plan general de obras, y nada se conseguirá, en orden a soluciones parciales, mientras el Gobierno tenga un criterio opuesto.

Actividades de la Juventud Radical

LA FEDERACION PROVINCIAL DE JUVENTUDES RADICALES

Continúa la entusiasta Juventud Radical desarrollando su amplio plan de actividades emprendido desde hace algún tiempo, y que tanto dicen en favor de los jóvenes que se cobija bajo la bandera de nuestra potente organización.

Un problema tiene ahora pendiente de resolución que puede considerarse como de especial interés e importancia para la organización nacional.

El Presidente de la Juventud, en su reciente viaje a Madrid, se ha puesto al habla con el Comité de la Confederación Nacional de Juventudes Radicales y ha recogido los deseos de aquel organismo de que la Federación Provincial tenga su residencia en Cartagena, así como los detalles e instrucciones para su constitución.

A tal efecto, el Comité local está en constante comunicación con los comités constituidos en toda la provincia a fin de celebrar en nuestra ciudad una asamblea de delegados de organismos afectos al Partido. Terminadas las reuniones de la asamblea provincial, se celebrará un gran acto público con asistencia de varios delegados del Comité de la Confederación de Juventudes y de algún diputado del partido.

Esta noche se reúne el Comité de la Juventud a fin de tomar acuerdos sobre este importante asunto, tan interesante para la organización radical, llamada a regir los destinos de España desde la gobernación de la República.

Oportunamente daremos detalles de la fecha en que se celebrará la Asamblea y demás extremos de su organización.

LA SECCION DEPORTIVA

También la sección deportiva continúa actuando con gran entusiasmo.

El Carthago-Nova Radical se desplazará mañana a Callosa del Segura,

para contender, en partido amistoso con el Athlétic de aquella ciudad.

Sabemos que los jóvenes radicales van animados del mayor entusiasmo para dejar bien puestos sus colores de deportivos, y por su parte los elementos deportivos de Callosa quieren recibir como merecen a los jóvenes radicales cartageneros.

LA BIBLIOTECA DE LA JUVENTUD

Continúa la Juventud Radical recibiendo gran cantidad de donativos de libros, con destino a su biblioteca en formación. Entre otros figuran los de los Círculos Radicales de Madrid, Zaragoza, Teruel, Tarragona y distintos Diputados del Partido y personalidades de esta ciudad.

EL CICLO DE CONFERENCIAS

Reciente el éxito obtenido en la conferencia que con el tema "Blasco Ibañez y la República" tan brillantemente desarrolló nuestro Director don José Rodríguez Cánovas, ya está haciendo gestiones la Juventud Radical acerca de un significado Diputado del Partido para que en fecha muy próxima dé una conferencia en nuestra ciudad.

Sabemos también que están preparando un ciclo de charlas que correrán a cargo exclusivamente de los afiliados a la Juventud.

Felicitemos a los jóvenes radicales por el entusiasmo desplegado y deseamos los mayores aciertos en bien del Partido y de la causa republicana, que con tanto entusiasmo practican y defienden.

Comité Mixto de Cartagena

Madrid.—La Gaceta dispone que en vista de la dimisión presentada por el Presidente de los Comités Mixtos de Cartagena, señor Paula Corchano, los respectivos gremios propongan el sustituto en dicho cargo.

(o)

Liquidación de artículos de invierno a precios baratísimos. — Casa Molina — Mayor, 49 y 51

Teatros DEL MOMENTO POLITICO

CIRCO

La representación anoche en el Teatro Circo de la zarzuela "Luisa Fernanda", llevó al Teatro gran cantidad de público deseoso de gustar con una interpretación justísima, las excelencias de la obra.

Sobresalió notablemente el gran barítono Marcos Redondo, que consiguió, con sus excepcionales condiciones de buen cantante, mantener la representación a la necesaria altura. Su acertada intervención mereció los aplausos del público.

Esta tarde se representa "El cantar del arriero", y para esta noche "La Parranda".

PRINCIPAL

El debut del notabilísimo ventríluco Sanz, constituyó un gran éxito, por la calidad de su trabajo y la fina gracia que en todo él supo desarrollar.

DEL CONSERVATORIO

EJERCICIO ESCOLAR

Mañana domingo a las cuatro de la tarde se verificará en este Conservatorio un Ejercicio Escolar con motivo del Reparto de Premios de los últimos concursos.

En el acto tomarán parte los alumnos premiados de las distintas clases de Solfeo, Piano, Violín, Canto y Declamación, ejecutando un selecto programa clásico y moderno.

Madrid.—La semana parlamentaria ha terminado dentro de un franco pesimismo.

A última hora de ayer el revuelo político cobraba más amplios caracteres, estimándose que en la próxima semana alcanzará mayores proporciones la obstrucción de los radicales en la Cámara.

Como las soluciones gubernamentales a la obstrucción de las oposiciones—reforma del Reglamento de la Cámara, sesiones permanentes, etc.—se consideran inadecuadas y por otra parte, se considera que la actitud de los radicales alcanza mayor violencia a medida que pasa el tiempo, algunos elementos afectos al Gobierno defían la necesidad de buscar una fórmula para restablecer la cordialidad de relaciones entre el Gobierno y los radicales.

Este criterio, sin embargo, es apreciado como no viable pues dado el estado a que han llegado las cosas ni los radicales ni el Gobierno pueden caminar en el camino emprendido.

Por destacados elementos de la política se juzga la situación insostenible por las dificultades que continuamente surgen como consecuencia de la obstrucción radical y también por que por momentos se acrecientan las disidencias en el seno de la mayoría.

Es causa de generales comentarios la resolución adoptada por el señor Azaña al mostrarse transigente para que se discuta el proyecto de incompatibilidades; interpretándose esta

actitud del Jefe del Gobierno como un síntoma seguro de próxima crisis.

Descartada la proximidad de una crisis se piensa que después del convenio o pacto sellado públicamente en el Frontón Central, aquella no podrá reducirse a la salida de los ministros socialistas, sino que sería de más trascendencia política.

Se destaca como dato interesante el hecho de que durante los discursos de ayer en los pasillos del Congreso, al llamar al Ministro de Obras Públicas para que recibiera la visita de una comisión, se despidió de un grupo de amigos con quienes estaba conversando, diciéndoles: "Que le muerte nos coja trabajando".

También se comenta una frase del señor Unamuno. Al conocer el ilustre don Miguel los rumores de que se intentaba aplicar en la Cámara la guillotina, exclamó: "Guillotina en francés. Aquí decimos garrote."

Una idea de la importancia de la obstrucción parlamentaria de los radicales, la da el hecho de que al proyecto de carretera de Alicante a San Juan, tienen presentadas 320 enmiendas.

Hablando el Sr. Guerra del Río con los periodistas, dijo que para que desapareciera la obstrucción tendrá que haber algún acto político del Gobierno, de acuerdo con el discurso pronunciado en la Cámara por el señor Lerroux.

Se sabe el acuerdo de la minoría radical de excusar de la obstrucción los suplicatorios.

Alrededor del pacto

Gobernantes Difusos

A propósito de los discursos pronunciados en el Frontón Central de Madrid por los señores Azaña y Prieto, se hacen comentarios de todas clases.

Entre esos comentarios está el de "Heraldo de Madrid", que asegura que lo tratado en ese banquete, lo dicho en ese banquete por cada una de las dos figuras más destacadas del Gobierno actual, ha constituido un pacto impercedero en el poder y para después del poder, entre la grey republicana gubernamental y la minoría socialista.

Y ese pacto, que no es precisamente consubstancial con la defensa del Régimen, sino con la defensa del interés político de las personas que hoy ocupan las poltronas ministeriales, es una ampliación del pacto republicano socialista que sirvió para organizar el plebiscito del 12 de Abril, cuya opinión nacional se manifestó conjunta para expulsar de España a los Borbones. Pero así como el pacto primitivo fué sancionado por el país en dos elecciones; en dos plebiscitos nacionales;

en las del 12 de Abril para elegir los Ayuntamientos y las del 28 de Junio de 1931, para elegir las Cortes Constituyentes, este pacto del Frontón Central de Madrid, deberá ser ratificado por unas elecciones municipales que ya están anunciadas para el próximo abril, de una manera oficiosa, pues el Gobierno no ha llevado aún a la "Gaceta" el decreto de convocatoria electoral.

A nosotros se nos ocurre, como un comentario más, lo siguiente:

Dijo el Sr. Prieto en su discurso del Frontón, actuando en nombre y representación del partido socialista, que ellos, los tres ministros de ese partido, en el Gobierno contra su voluntad, obediendo los imperativos del compromiso contraído con los republicanos al constituirse la conjunción republicano-socialista en el periodo prerrevolucionario.

Como esas palabras fueron ratificadas por el Sr. Azaña, ampliadas con aquello de no romper la unión de abandonar el poder, allá para el año dos mil, nos hace suponer que el Sr. Aza

ña no confía en los republicanos españoles y se entrega atacado de pies y manos al partido socialista. Pero este país, aunque ansia de veras, en su inmensa mayoría, una política francamente de izquierdas, es republicano. La mayoría de las Cortes Constituyentes es republicana y en el pueblo español, todos los trabajadores no son socialistas, ni siquiera de la U. G. T.

¿Habrá de permanecer los republicanos españoles entregados eternamente a los socialistas?

Hay que deslindar los campos, por que a los dos años de República no sabemos si la labor realizada por las Cortes ha sido una colaboración de los republicanos a favor de la iniciativa socialista o viceversa.

De tal forma se va descubriendo la coacción socialista en el Gobierno y en las Cortes, que los republicanos de buena fé, los que durante años y años estuvimos acariciando la idea de gobernar a España en republicano, nos parece una indignidad esa entrega espiritual de los postulados de nuestro ideal.

Por eso la actitud impremeditada del Sr. Azaña, al ratificar los extremos—más impremeditados aun—vertidos por el Sr. Prieto en su "apocalíptico" día curso del Frontón, ha producido la inevitable reacción republicana que ya comienza a manifestarse en los diputados gubernamentales amenazando el inminente desmoronamiento de la mayoría parlamentaria.

Los discursos de los dos hombres representativos del actual Gobierno han tenido la virtud de despejar la situación. La solución del pleito se encuentra en el principio del fin.

GEMINAL

(o)

En cuarta plana:

"BLASCO IBANEZ

— Y —

LA REPUBLICA"

por nuestro Director,

J. Rodríguez Cánovas

(o)

TELEFONO DE REPUBLICA, 1454

ASAMBLEA GENERAL

Partido Republicano Radical de Cartagena

Se convoca a todos los afiliados al Partido Radical de Cartagena y su término municipal a la Asamblea general ordinaria que se celebrará en el local social, (calle Honda, 24), mañana domingo, día 19, a las 10 y 1/2 de de la mañana en primera convocatoria, y a las 11 en segunda.

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Relación de nuevos afiliados.
- 3.º Situación económica. — Labor de la Junta Administrativa.
- 4.º Labor política del Comité y la Juventud.
- 5.º Proposiciones del Comité sobre elecciones.
- 6.º Elección de cargo vacante en el Comité.

Cartagena 15 de febrero de 1933.

El Presidente,
Angel Rizo

El Secretario
José Gil de Pareja